
平成 25 年（2013 年）２月那覇市議会定例会

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ４ 日 目 ）

平成 25 年３月４日（月）

     ※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 金 城  徹

(自民党新風会)

質問方式

総括質問方式

（演壇・質問席）

１ 子ども行政

について

２ 療育センタ

ーの機能拡充

について

子ども・子育て関連３法について伺う

子ども・子育て関連３法は、平成24年８月に当

時の民主党政権時に民自公の３党合意のもと可

決成立した。その後自民党政権に引き継がれ政府

においては政令の制定、地方自治体においては条

例制定等、今年度の作業が予定をされている

(１) 国は今年４月から、「子ども・子育て会議」

を設置し、基本指針の策定、本格施行に向け

て基準等の検討を開始することになってい

るが、それと併せて市町村においても、国同

様に、地方版、「子ども・子育て会議」を設

置するよう努めなければならないとなって

いるが、本市の作業スケジュール及びその審

議すべき内容について伺う

(２) 保育園団体等から、保育所の施設整備のた

めの国庫補助金が廃止されるのではないか

という指摘する声があるがそれについて当

局の見解を伺う

(３) 関連法の施行により、これまで以上に株式

会社の参入が促進され、保育の産業化、及び

保育の質の低下を招くのではないか、という

懸念が関係者の間で広がっているが、当局の

見解を伺う

翁長市長は、自らの市長選の公約において、療

育センターの機能拡充を掲げているが、平成25

年度事業の施策にどのように反映されているの

か伺う



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 保健行政に

ついて

保健センター の機能拡充について

今年４月から中核市がスタートをするにあた

って、その目玉となる保健所の設置及びあり方に

ついては多くの議論がなされてきたが、保健セン

ターについての本市の方向性がみえてこないが、

老朽化した保健センターについて建て替えや機

能充実についての当局の見解を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年３月４日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 大 浜 美早江

（公 明 党）

質問方式

総括質問方式

（質問席のみ）

１ 地域課題に

ついて

２ ハーリー会

場周辺におけ

る子どもの日

の企画につい

て

３ 遊具の安全

点検について

４ 健康福祉行

政について

曙小学校の安全対策について

(１) 防球ネットの拡充が必要と考えるが、対応

を伺う

(２) 運動場に砂の補充を行って欲しいとの要

望があるが、対応を伺う

マグロのぼりを提案したが、どのように検討さ

れたのか、伺う

(１) 公園遊具の専門技術者による安全点検の

現状を伺う

(２) 学校や保育園における遊具の安全点検に

ついて、現状を伺う。また、文科省からの通

達に基づいた同点検を行う必要があるかと

考えるが、見解を伺う

  

(１) ＨＰＶ併用検診について

学校において患者の方から体験講話を受

けることについて、見解を伺う

(２) 発達障害児（者）及び障害児（者）につい

て伺う

① 療育センターの本来の役割は何か

② １歳半健診及び３歳児健診で、気になる

子どもたちは何パーセントか。また気にな

った子どもたちはどのように療育センタ

ーへとつなげていくのか

③本市のガイドヘルパー事業の概要を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年３月４日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 久 高 友 弘

(自民・無所属

・改革の会)

質問方式

総括質問方式

（演壇・質問席）

宇栄原南土地

区画整理事業に

ついて

(１) 那覇市宇栄原南土地区画整理組合の設立

認可年月日と施行地、そして事業施行期間を

伺う

  

(２) 昭和54年10月「行政区域の変更陳情書」が

組合から那覇市と豊見城村へ提出されたが、

陳情書の内容を伺う

(３) 昭和 59 年２月、組合から那覇市へ「行政

区域の変更陳情書」が再提出された。その陳

情書は昭和54年10月に組合から那覇市と豊

見城村へ提出された陳情書と全く同じ内容

か伺う

(４) 昭和 62 年８月、豊見城村が我那覇地区の

那覇市への編入が妥当と回答した文書を受

けて那覇市は、豊見城村の意向に沿った、言

い換えれば我那覇地区を那覇市に編入する

行動をしたか伺う

(５) 平成２年１月、地主有志一同から「那覇市

への移管の早期実現について」要請した。そ

れを受けて那覇市はどういう対応をしたか

伺う

(６) 宇栄原南土地区画整理区域内の豊見城市

字我那覇地区の上水道は豊見城市から給水

しているか。小中校生は伊良波小中学校に通

学しているか。また塵芥収集は豊見城市がや

っているか伺う

(７) 我那覇地区の住民の中で、那覇市民として

住民基本台帳に登録されているのは我那覇

地区（宇栄原南土地区画整理区域内）何人中、

何人いるか伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年３月４日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 屋 良 栄 作

(自民・無所属

・改革の会)

質問方式

一問一答方式

（質問席のみ）

１ (仮称)空手

道会館につい

て、他空手関

連について

２ 学校統廃合

について

３ 不妊治療へ

の助成につい

て

４ 北朝鮮の核

実験について

５ 尖閣問題に

ついて

(１) 沖縄県は本年３月までに(仮称)空手道会

館の建設場所を決めると表明しているが、本

市への誘致状況はどうなっているか伺う

(２) (仮称)空手道会館という名称より空手・

古武道会館という名称がふさわしいと考え

るが見解を伺う

(３) 昨年同様、次年度も｢空手・古武道のまち｣

宣言関連のイベントを開催すべきと考える

が、見解を伺う

平成 26 年度に久茂地小と前島小の統廃合が行

われる予定であるが、児童の心理的負担に対する

ケアについてはどうなっているか伺う

(１) 少子化対策の一環として、産まれた子ども

への(子育て)支援に加えて、産む支援が行わ

れることについて本員は高く評価するもの

である。本市の見解を伺う

(２) 本市では、どれくらいの需要があり、どれ

くらいの方々が恩恵にあずかれると試算し

ているか伺う

(３) 広報ＰＲについて伺う

(４) 経済的支援以外の支援についてはどうな

っているか伺う

北朝鮮が安保理決議を無視し３回目の核実験

を行ったが、本市の見解を伺う

最近の中国による強硬姿勢について、多くの市

民・県民・国民が大変憂慮しているが、本市の見

解を伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年３月４日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 渡久地 政 作

(自民党新風会)

質問方式

総括質問方式

（演壇・質問席）

１ 文化行政に

ついて

２ 教育行政に

ついて

ハイサイ・ハイタイ運動から始まる文化発信、

カタヤビラ ウチナーグチと施政方針の中にお

いて市長がウチナーグチをはじめとする伝統文

化の継承の重要性を訴えている。これまでの取り

組みに対し大変、評価をしている。次年度事業に

おいて沖縄振興特別推進交付金を活用し、「うち

なーぐち発信事業」がスタートする。市長が先頭

に立って発信するハイサイ・ハイタイ運動と連動

する事業と理解する。そこで以下伺う

(１) うちなーぐち発信事業の具体的な内容、

また、ウチナーグチを指導する講師はどの

ように考えているか

(２) 事業の対象は市内の小中学校の各１校

また、市内在住・在勤の市民とあるが募集

して決めるのか

平成 24 年度より行っている学習ボランティア

支援事業について

(１) この事業はどのような位置づけで始まっ

たのか

(２) これまで何回行われているか、また、内容

を伺う

(３) ボランティア登録数 48 人(平成 24 年 12

月現在)とあるが、一般の市民の方々なのか

(４) 成果報告を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年３月４日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 高 良 正 幸

(自民党新風会)

質問方式

総括質問方式

（演壇・質問席）

１ 道路行政に

ついて

２ 教育行政に

ついて

３ 文化行政に

ついて

小禄泉原自治会地域内私道（旧琉球団地内道

路）の市道認定について

約 50 年前に造成された住宅地域であり、団地

住民、自治会住民は全員一致で那覇市道への認定

を要望している。現在、宇栄原小学校の通学路で

あるが、歩道もなく、子供たちの安心安全の面で

大変に危険な状況である

市は無償譲渡を受け入れて市道認定できない

か伺う

鏡原中学校の校舎建替事業について

これまでの経緯として、平成 26 年度に校舎と

体育館の基本設計を行い、体育館工事着工、その

後継続して校舎工事の着工が決まり、学校関係

者、地域住民も大変に喜んでおり、期待をしてい

る

しかし、現状は、音楽準備室の天井剥離等、相

変らず危険な状況であり、子どもたちの教育現場

としては問題である。早期建て替えが出来ないも

のか伺う

「沖縄振興特別推進交付金」による小禄クンジ

ー復元支援事業について

(１) この事業に至る経緯と現状を伺う

(２) 今後の方向性を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年３月４日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 玉 城  彰

（民 主 党）

質問方式

総括質問方式

（演壇・質問席）

１ 防災対策に

ついて

２ 市営住宅行

政について

３ 道路行政に

ついて

４ 信号機につ

いて

(１) 耐震診断・耐震改修の促進に対する取り組

み

(２) 家具転倒防止のための周知・啓発活動の取

り組み

(３) 避難場所の安全性の確保

(４) 防災マップ・災害マップの作成や周知につ

いて

(５) 防災行政無線の整備状況

(６) 公立小中学校の太陽光発電システムの設

置状況について

(７) 地域が行う防災訓練に対する助成制度及

び自主防災組織の育成状況

市営住宅の建替事業も順調に進捗する中で、外

来駐車場の事業計画はどのようになっているの

か伺う

首里石嶺町の石田文栄堂に隣接する市道石嶺

15 号の拡幅整備計画について伺う

首里石嶺町２丁目の松川マンション前交差点

の信号機に右折表示がなく、事故を誘発する恐れ

がある。当局の見解を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（４日目） 平成 25 年３月４日(月)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

８ 古 堅 茂 治

(日本共産党)

質問方式

一問一答方式

（質問席のみ）

１ 消防行政に

ついて

２ 交通・道路

行政について

３ 市営住宅行

政について

４ 下水道行政

について

５ 文化行政に

ついて

６ 新庁舎につ

いて

グループホームなどの小規模福祉施設（消防法

で設置義務があるところ、ないところ)でのスプ

リンクラー等の設置状況を問う

(１) この間、バス停の上屋とベンチ設置を、観

光名所・高校・大型商業施設の周辺をはじ

め、全市的な促進を求めてきたが、その進

捗を問う

(２) 松尾１丁目の裸地駐車場は、特に雨天後に

出入車両のタイヤへ泥が付着し、国際通りま

で汚れる状況にある。当局の対応を問う

エレベーターがない市営住宅でのひとり暮ら

し高齢者の階ごとの入居状況を問う

首里汀良町と首里鳥堀町の境にある住宅では、

排水路が屋敷内にあり、地域の排水が流入してあ

ふれ、屋敷が水浸しになったり、異臭が発生する

など、居住者の生活にも影響を及ぼしている。当

局の対応を問う

市長部局の博物館と教育委員会の文化財課を

統合する文化行政の組織再編の目的を問う

(１) 本市は、駐車場を民間業者に貸付し運営し

ている。市庁舎駐車場を１時間から有料とし

ている中核市を問う

(２) 階段に通行区分が明示されていなく危険。

階段のドアに階数が表示されてなく不便。利

用開始から２カ月も経過し様々な問題点が明

らかになったと思うが、点検・検討して早急

に改善すべきでないか



順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 年金削減・

消費税増税の

経済影響につ

いて

国会で、自民・公明・民主などで強行した年金

2.5％削減によって、那覇市で約 17 億円、全県で

70 数億円も年金額が減る。この年金削減と消費

税の 10%増税による経済等への影響を問う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長


